

LA VERDAD 

Fitch y S&P prevén riesgos en Paquete Económico 2020

Las calificadoras mencionaron que los supuestos macroeconómicos con los que se hizo el Paquete Económico de 2020 son optimistas.

por [LaVerdad](#)

Dos de las agencias de calificación crediticia con mayor importancia en el mundo, Standard & Poor's Global Ratings y Fitch Ratings, declararon que los supuestos macroeconómicos con los que se hizo el Paquete Económico de 2020 son optimistas y se enfrenta al riesgo de que no se consigan las metas esperadas de ingresos y el superávit primario.

“Las suposiciones relacionadas con el crecimiento del PIB y los ingresos son optimistas y resaltan los riesgos para el objetivo de superávit primario, lo que podría requerir renovar la utilización del fondo de estabilización u otros ajustes fiscales”, señaló Charles Seville, analista de Fitch.

En el Presupuesto de 2020, que la Secretaría de Hacienda presentó el martes anterior al Congreso se espera una producción promedio de crudo de 1.95 millones de barriles por día (bpd), frente a los 1.7 millones de bpd actuales, así como una mejora en los ingresos.

"Sin embargo, Pemex capturará el aumento de los ingresos, y se prevé que los ingresos del petróleo a nivel del gobierno federal disminuyan al 1.8 por ciento del PIB en 2020, dada la reducción de la tasa impositiva efectiva sobre Pemex", mencionó la calificadora en un comunicado.

"La producción de petróleo ha caído por debajo de las expectativas del gobierno en 2019 y los ingresos petroleros del gobierno federal disminuirán en 0.5pps (puntos porcentuales) del PIB según las estimaciones oficiales", añadió.

El Gobierno dio a conocer el miércoles anterior un nuevo apoyo a Pemex, que incluye la inyección de 5 mil millones de dólares, que usará para el prepago de los bonos con vencimientos entre 2020 y 2023, y también llevará a cabo una nueva emisión a plazos de 7, 10 y 30 años para el refinanciamiento de deuda de corto plazo.

Sobre esto, Fitch indica que incluso con esta inyección de recursos, los planes de inversión de la empresa no van a cumplir con su plan de negocios por lo que la petrolera va a necesitar más apoyo del Gobierno.

A causa de esto, se podría necesitar utilizar el fondo de estabilización y otros ajustes fiscales.

“Fitch cree que existen riesgos de que los ingresos se reduzcan debido a los supuestos optimistas macroeconómicos y de producción de petróleo”, indicó la agencia en un comunicado publicado este lunes en su página de internet.

Admitió que el objetivo del superávit primario de un 0.7 por ciento del PIB incluido en el proyecto de presupuesto para 2020 presentado por el gobierno mexicano se encuentra en línea con una política fiscal prudente y expone un compromiso para estabilizar el índice de deuda pública.

El analista de Fitch resaltó que el gobierno estima un crecimiento de alrededor del 2 por ciento en 2020, pero este pronóstico es superior al de 1.8 por ciento de Fitch y posiblemente se revisará a la baja, esto a causa del empeoramiento de las perspectivas de crecimiento mundial.

Por otro lado, Standard & Poor's coincidió en que las expectativas macroeconómicas para 2020 tienen riesgos a la baja dado el desempeño observado hasta la fecha y las incertidumbres globales.

“Es probable que nuestras proyecciones de crecimiento actualizadas sean más conservadoras que las proyecciones oficiales en el presupuesto de 2020”, añadió.

También señaló que existe riesgo que no se alcancen las metas de producción de petróleo.